

François Huguenin

Le pari chrétien Une autre vision du monde

Tallandier, 225 pages, 16,90€

9791021031142

L'auteur part d'une émotion qui l'honore : il se désole de la profonde division des catholiques quant à la chose politique, apparue spécialement, mais pas seulement, dans la dernière campagne électorale présidentielle. Non seulement, ce qui est bien normal, tous ne faisaient pas le même choix, mais ils s'invectivaient souvent de façon violente, voire haineuse, jusqu'à peut-être se mépriser. Avec comme circonstance aggravante que chacun ne parle qu'à sa propre chapelle, réseaux sociaux obligent. F. Huguenin décide donc de prendre le taureau par les cornes et de lancer une réflexion fondamentale. En reprenant d'abord la réflexion philosophique classique sur le caractère à la fois politique et spirituel de l'homme, puis en s'attachant à ce que nous dit l'Évangile sur la politique. Pour aborder le cœur du problème d'aujourd'hui : quelle est la place du chrétien dans un monde qui ne l'est plus ?, en faisant un examen vigoureux des différentes postures. Enfin, dans la dernière partie, il expose positivement la position chrétienne, avec les mots-clés de communion, de transfiguration et de conversion. C'est une très belle réflexion éclairante, parce qu'elle se place sans jargon au niveau fondamental, seule voie possible d'un dépassement des oppositions entre chrétiens et de leur union profonde pour le bien commun.